

Luz verde al fracking podría aumentar las reservas de crudo de 7,6 a 25 años

ENERGÍA. ECOPEPETROL SEGUIRÁ CON LOS PILOTOS DE KALÉ Y PLATERO LUEGO DE ESTAR SUSPENDIDOS POR UNA ORDEN JUDICIAL. LA PETROLERA CONTINUARÁ LOS ESTUDIOS SIN HACER CONSULTAS PREVIAS



Felipe Bayón
Presidente de Ecopetrol

"Yo creo que se puede hacer fracking de manera sostenible y económicamente viable. Esto no se trata de hacerlo rápido, sino bien y es necesario desmitificar".

BOGOTÁ

El pasado jueves se conoció que el **Tribunal Administrativo de Santander** revocó la sentencia del **Juzgado Primero Administrativo de Barrancabermeja**, el cual dictó una suspensión para el licenciamiento de los pilotos de fracking Kalé y Platero, en Santander. La sentencia del juzgado pedía a Ecopetrol, empresa encargada de los pilotos, que llevase a cabo un proceso de consulta previa con las comunidades. La tutela fue interpuesta por la **Corporación Afrocolombiana de Puerto Wilches**.

Ecopetrol aseguró que tras la decisión del **Tribunal**, no está obligada a hacer la consulta previa que exigía la tutela. De esta manera, la petrolera podrá seguir con el trámite de los dos pilotos: para el caso de Kalé se espera "que la autoridad ambiental se pronuncie de manera definitiva sobre la licencia ambiental con lo que iniciará la fase de ejecución del proyecto". El piloto Platero todavía continúa en trámite y la inversión de las dos iniciativas asciende a US\$130 millones.

El ministro de **Minas y Energía**, **Diego Mesa**, aseguró unas cuantas horas antes de conocerse la noticia que el país tiene un gran potencial en materia de yacimientos no convencionales, pues las reservas de crudo y gas podrían aumentar a 25 y 35 años, respectivamente, de dar luz verde a una explotación comercial de los yacimientos.

Julio César Vera, presidente de **Xua Energy**, destacó que la decisión ratifica la rigurosidad de Ecopetrol en materia técnica, científica y jurídica. "Aun-



Diego Mesa
Ministro de Minas y Energía

"Debemos tomar una decisión informada sobre el fracking si queremos avanzar a una etapa comercial. Vemos un enorme potencial para el país".

35

AÑOS TENDRÍA EL PAÍS EN RESERVAS DE GAS SI SE APROBARE EL FRACKING, SEGÚN EL MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA.

Siganos en:
www.larepublica.co
Para conocer más noticias sobre el sector petrolero.



que esto generó un retraso de tres meses, aproximadamente, el cronograma de trabajo sigue en pie para que los pilotos sean una realidad. A mediados de 2024 tendremos la información clave de los resultados de las pruebas piloto y para que el país tome decisiones basadas en hechos y datos", aseguró el experto.

Vera aseguró que las cifras de los barriles podrían crecer si se llega a una explotación comercial de los yacimientos no convencionales y el país podría hasta cuadruplicar la autosuficiencia. Aña-

CONTINUÁN LOS PILOTOS DE FRACKING



21 DE ABRIL DE 2022

Jueza Blanca Judith Martínez suspendió la licencia ambiental al piloto de fracking Kalé y el trámite de licenciamiento ambiental al proyecto Platero

2 DE JUNIO DE 2022

Tribunal Administrativo de Santander tumbó la decisión que suspendió la continuación de los pilotos de fracking. Ecopetrol podrá seguir con los pilotos Kalé y Platero

PROYECTO KALÉ

<ul style="list-style-type: none"> Ubicación: Puerto Wilches, Santander Estado actual: Con licencia de la Anla Inversión: US\$76 millones 	<ul style="list-style-type: none"> Empresa: Ecopetrol Fecha de radicación de estudio de impacto ambiental: Octubre de 2021 Generalidades: Consta de una plataforma que incluye la perforación de un pozo horizontal, un pozo inyector y un pozo caracterizador de acuíferos profundos
--	--

LÍNEA DE TIEMPO

<ul style="list-style-type: none"> 25 de noviembre de 2020: Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) adjudicó a Ecopetrol el Contrato Especial del Proyecto de Investigación - Resolución 0802 25 de febrero de 2022: La Anla otorga la licencia ambiental para el PPII en Kalé - Resolución 00648 	<ul style="list-style-type: none"> 29 de octubre de 2021: Ecopetrol radicó el Estudio de Impacto Ambiental 22 de febrero de 2022: Realización de la Audiencia Pública Ambiental del proyecto en Puerto Wilches
---	--

PROYECTO PLATERO

<ul style="list-style-type: none"> Ubicación: Puerto Wilches, Santander Fecha de radicación de estudio de impacto ambiental: Febrero de 2022 	<ul style="list-style-type: none"> Empresa: Ecopetrol Inversión conjunta con Kalé: US\$130 millones 	<ul style="list-style-type: none"> Estado actual: En proceso
--	---	---

Fuente: Ministerio de Minas y Energía, Ecopetrol / Gráfico: LR AL

dió que los pilotos de fracking deben tener una base científica y no política.

Asimismo, Ecopetrol estima que si los resultados de los dos pilotos arrojan la viabilidad del "fracturamiento hidráulico multi-etapa", Colombia tendría una oportunidad en materia de abastecimiento de hidrocarburos y aumento de las reservas. La petrolera añadió que sería un paso importante en medio de la reactivación económica para abrir un camino a la transición energética debido al crudo liviano y el gas que producirían los

yacimientos no convencionales. "Desde Ecopetrol estamos planeando estos proyectos con absoluta rigurosidad en la gestión de los riesgos, planes de manejo ambiental detallados, los más altos estándares que aseguren excelencia operacional y una relación genuina con las comunidades", aseguró la empresa.

Armando Zamora, presidente de la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)**, aseguró que los pilotos consisten en la perforación de pozos horizontales a través de una inyección de

El sector defiende la transparencia de Ecopetrol para llevar a cabo los pilotos

Ecopetrol ha asegurado en numerosas ocasiones que ha tenido respeto por las comunidades y acata la normativa para poder llevar adelante los pilotos de fracking. La petrolera ha asegurado que en los estudios preliminares no se ha determinado la afectación de ninguna comunidad étnica. La **Asociación Colombiana de Petróleo (ACP)** apoyó también a la empresa al asegurar que el licenciamiento ha contado también con la participación de las comunidades aledañas a los lugares donde se empleará el fracking.

agua a presión para fracturar el yacimiento. A continuación viene un monitoreo sobre lo que pasa con ese reflujo de agua mezclada con petróleo. "Se revisa cómo se trata y opera y cómo esa producción empieza a declinar", explicó Zamora.

El directivo aseguró que si los pilotos salen bien y se demuestra la seguridad de su ejecución, el país podría aumentar la producción hasta un millón de barriles por día. "Se trata de un sistema diferente del tradicional porque es muy fácil perforar, fracturar y producir", agregó. Además, según sus estimaciones, las reservas se triplicarían con la explotación comercial de estos yacimientos. "También será la primera vez que el sector hace su trabajo de manera tan transparente; es una nueva era de la industria, que ahora tiene conciencia ambiental y social", dijo.

Sergio Cabrales, docente de la **Universidad de los Andes**, aseguró que el fracking podría aumentar de 6.000 millones a 8.000 millones de barriles que garantizarían autosuficiencia.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co

COMERCIO. LA OCTAVA JORNADA DE ESTE TIPO BENEFICIARÁ EL RECAUDO TRIBUTARIO, SEGÚN LA DIAN

Día sin IVA jalonará ventas de e-commerce

BOGOTÁ
María Fernanda Quiñones, presidenta de la **Cámara Colombiana de Comercio Electrónico**, anunció que para la segunda jornada del día sin IVA que se llevará a cabo en el país el próximo viernes 17 de junio, se prevén ventas electrónicas por más de \$710.000 millones.

Por otra parte, la ministra de las **TIC**, **Carmen Ligia Valderrama**, ratificó el potencial del comercio electrónico y su contribu-

ción a la economía, resaltando que, al tiempo que "aumenta la competitividad, también le permite al consumidor la libre elección y la diversificación de posibilidades a la hora de adquirir productos".

No obstante, la jefe de esta cartera hizo un llamado a los usuarios al momento de realizar transacciones online. Indicó que para tener garantía en este tipo de compras, es importante utilizar una red wifi de

confianza, comprar en páginas reconocidas, evitar enlaces de correos o anuncios y revisar la política de privacidad del comercio.

En esta jornada, que ya completa las ocho en el país, la **Dian** estará monitoreando las transacciones en tiempo real por medio de la facturación electrónica y generando los reportes que se darán a conocer al final del día. A propósito, el director de la entidad, **Lisandro Junco**,

indicó que esta apuesta además de impulsar la reactivación económica, también incentiva el recaudo, puesto que "la cadena que genera el IVA tiene tributación y la exención sólo está para el consumidor", explicó. A su turno, **María Ximena Lombana**, ministra de Comercio aseguró "que esta fecha será de gran beneficio para el sector empresarial, el empleo y los hogares".

NATALIA GAVIRIA GONZÁLEZ
ngaviria@larepublica.com.co



Dian

Lisandro Junco Riveira, director de la Dian, dijo que la cadena que genera el IVA tiene tributación.